

Malraux et Bernanos, une improbable rencontre.

Hormis le fait que tous deux sont des écrivains qui ont pareillement misé leur vie sur la littérature, l'espace social de leur naissance et de leur culture était au départ totalement incompatible. Cependant l'un et l'autre vont se trouver, poussés par les événements, dans la nécessité de revenir sur leur déterminisme.

Petit à petit ils se transforment et la guerre d'Espagne va agir sur l'un comme sur l'autre comme un catalyseur. C'est dans la révolte que cette guerre suscite en eux que leurs chemins se croisent. Cette communication se donne pour objet d'éclairer ce qui les a mené l'un et l'autre à cette transformation ainsi que d'analyser la façon dont leurs textes vont témoigner de leur besoin d'humanité.

Paule PLOUVIER